

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Podcast Berbeda Tapi Bersama yang dibawakan oleh Habib Husein Ja'far Al Hadar pada platform *Noice* dapat dinyatakan sarat dengan nilai-nilai toleransi beragama. Nilai toleransi yang terkandung dapat dikategorikan sebagai berikut; Pertama, sikap untuk mencoba melihat kebenaran diluar agama lain. Kedua, sikap untuk berusaha memperkecil perbedaan yang ada diantara agama-agama. Ketiga, sikap untuk menonjolkan persamaan-persamaan yang ada dalam agama-agama. Keempat, sikap untuk berusaha memupuk rasa persaudaraan se-Tuhan. Kelima, sikap untuk menjauhi praktik serang-menyering antar agama. Dialog *podcast* Berbeda Tapi Bersama mewakili atau menggambarkan nilai-nilai toleransi umat beragama yang harus dimiliki dan diterapkan oleh masyarakat Indonesia sebagai negara multikultural.

Penelitian ini juga menunjukkan adanya pemaknaan positif oleh pendengar mengenai signifikansi nilai toleransi beragama pada *podcast* Berbeda Tapi Bersama, dimana semua informan berada pada posisi hegemoni dominan dan sepakat jika *podcast* Berbeda Tapi Bersama mengandung nilai-nilai toleransi umat beragama. Para informan juga memberikan makna yang berbeda-beda mengenai sikap toleransi yang dapat dilihat pada *podcast* tersebut dengan keseluruhan berada pada posisi hegemoni dominan. Pemaknaan sikap toleransi beragama menurut informan sejalan dengan nilai-nilai toleransi beragama yang peneliti temukan pada *podcast* Berbeda Tapi Bersama.

5.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti memiliki beberapa saran untuk pihak-pihak yang terkait, diantaranya sebagai berikut :

1. Untuk *podcast* Berbeda Tapi Bersama dan Habib Ja'far selaku *host* yang diteliti, diharapkan dapat lebih konsisten untuk membuat konten *podcast* diskusi lintas agama ataupun budaya dengan mendatangkan narasumber yang kompeten. Agar para pendengar atau penikmat konten dapat teredukasi mengenai keberagaman dan harapannya dapat menekan angka kasus intoleran yang masih sering terjadi di Indonesia.
2. Untuk peneliti selanjutnya dengan teori yang sama, semoga penelitian ini dapat menjadi bahan referensi dan untuk kemudian dapat mendalami lebih dalam atas teori yang dipakai agar hasil penelitian bisa lebih maksimal.